Fédérer, bâtir, jouer

La liste « Fédérer, bâtir, jouer» se propose de prendre en main les destinées de la FFE. Cette liste est exclusivement composée d'hommes et de femmes qui oeuvrent depuis de longues années dans le monde des Echecs.

Presque tous sont des bénévoles engagés parfois depuis de fort longues années au service de leurs clubs, ligues ou comités. Quelques uns sont des professionnels chevronnés et reconnus. Tous n'ont d'autre préoccupation que de faire avancer notre fédération et de se mettre à son service.

Président(e)s de ligues (7 membres), ils et elles occupent des fonctions éminemment stratégiques entre les décisions fédérales et leur application sur le terrain. Connaissant aussi bien les contraintes nationales que les besoins des clubs dont ils ont la charge, ils sont parmi les mieux placés pour savoir ce qu'il faut faire, ce qu'on peut faire, et ce qui relève de l'irréalisable.

Animateurs, éducateurs, entraîneurs, ils sont les formateurs de la relève, des joueurs, et donc également des dirigeants de demain.

Arbitres, ils sont le maillon non pas utile, mais indispensable à la bonne tenue des compétitions. Ils sont les garants de leur bon déroulement, ils ont le souci de prendre des décisions réfléchies et responsables.

Présidents de clubs, organisateurs de tournois, leur engagement et leur passion fait vivre la votre et la nourrit. Ils ont une connaissance profonde des besoins des clubs et des joueurs car ils sont perpétuellement à leur écoute.

Tous sont des acteurs de terrain, tous comprennent les préoccupations des bénévoles qui font vivre les clubs.

Tous sont désintéressés pour se mettre au service des Echecs

24 femmes et hommes issu(e)s de 19 ligues différentes, déterminé(e)s à reprendre en main les destinées de la Fédération Française des Echecs afin de lui rendre cohérence, compétence et lisibilité :

COHERENCE: une équipe qui sera cohérente non pas parce qu'elle vote au canon les directives proposées par le président, mais parce qu'elle partage la même vision de ce que doit être la FFE: une fédération qui doit comprendre avant de donner des directives, qui doit écouter au lieu d'ordonner, qui doit débattre avant de décider.

COMPETENCE: chaque membre de la liste occupe ou a occupé des fonctions d'importance au sein de la FFE: membres du comité directeur fédéral, membres voire présidents de commissions statutaires, présidents de ligues, de comités départementaux, présidents de clubs, animateurs, entraîneurs, arbitres, toutes les compétences nécessaires au bon fonctionnement de la FFE seront présentes au sein du comité directeur. Leurs compétences professsionnelles diverses (juristes, comptable, RH, etc) seront aussi un atout précieux au service des licenciés et de clubs.

LISIBILITE: des décisions prises dans la précipitation et l'impréparation sont la meilleure façon de nourrir l'incompréhension et la suspicion entre la FFE et les licenciés. Les projets seront clairement énoncés, les décisions seront mûrement préparées à l'issue des concertations indispensables avec les acteurs concernés.

Un catalogue de promesses n'est pas un programme, et un programme n'a de sens que s'il est gouverné par des principes.

Les principes qui guideront notre équipe seront :

1) UNE GOUVERNANCE RETROUVEE:

- la FFE ne doit pas simplement être présidée ; elle doit aussi et surtout être gouvernée. Une équipe motivée de 24 personnes s'engage à participer activement aux diverses instances régulières de la FFE. Les commissions seront ramenées à un nombre raisonnable afin que le suivi du travail puisse être effectué.
- Les décisions fédérales seront prises après de véritables concertations avec les acteurs ou les structures parties prenantes. Pour ce faire, une véritable réflexion de fond doit être menée très en amont afin d'éviter les décisions précipitées et donc peu réfléchies, voire inapplicables. Le projet fédéral, pour être partagé, doit être élaboré conjointement par la fédération, les organes déconcentrés et les clubs.
- Sur le plan financier, les dépenses seront sévèrement contrôlées et encadrées ; elles ne seront engagées qu'en fonction de recettes réellement prévisibles. Plutôt qu'un audit financier coûteux, nous nous appuierons sur les compétences reconnues de la commission de contrôle économique et de gestion.

2) UN NOUVEAU DEPART:

- La crise dont le point d'orgue a été la destitution du président fédéral lors de l'AG du 26 mars va être refermée.
- Remettre le moteur fédéral en marche ne peut se faire à l'aveugle. Un audit organisationnel (ou état des lieux) sera donc rapidement effectué, prélude à des états généraux qui auront pour mission de reformuler certains des points les plus en débat depuis quelques années : calendrier des compétitions, pyramide et organisation des interclubs, politique en faveur des jeunes, organisation interne de la FFE.
- Avec la mise en place des nouvelles ligues régionales, c'est le moment idéal pour redéfinir le rôle et les compétences de chaque structure. Ceci sera fait en relation avec les ligues et les comités départementaux dont le rôle doit être revalorisé.

3) UNE FEDERATION DIVERSE:

- Chaque club poursuit les objectifs qui lui sont propres : certains jouent pour l'élite dans le Top 12, d'autres misent sur la formation massive des jeunes et des scolaires, d'autres enfin n'ont d'autre but que de jouer quelques parties en interclubs 7 dimanche par an. Chacun est respectable, chacun a sa place, chacun fait partie de la FFE à sa manière, et il est du devoir de la FFE de favoriser chaque façon de pratiquer le jeu d'Echecs sans prétendre qu'une façon serait meilleure qu'une autre. C'est le principe même d'une fédération et ce principe trop souvent oublié sera remis en ayant.
- Les politiques décidées nationalement doivent être des aides et non des contraintes. Ce sont les expériences de terrain, les innovations menées localement dans les clubs qui doivent inspirer les réflexions et les politiques de la FFE